



“L'ORANIE CYCLISTE”

COURRIER : *Jean-Marie BARROIS*
 «Le Saint-Germain» - Bât. D2
 693 Avenue de Mazargues
 13009 MARSEILLE
 Tél. 04 91 40 41 76

N° 116 AVRIL-MAI-JUIN-JUILLET 2003

LES 27èmes RETROUVAILLES : UN SUCCES...



Prêts pour la sortie du samedi après-midi....



L'équipe organisatrice de ces 27èmes Retrouvailles

Ce qui nous fait vieillir , ce n'est pas de prendre de l'âge ,
 c'est de désertier notre idéal (Mac ARTHUR)

LE MOT DU PRESIDENT.....

Certains d'entre vous ont souhaité que notre modeste bulletin présente un éditorial... Oh , le bien grand mot....Contentons nous d'un mot du président , mot exceptionnellement long pour la première rédaction.....

LES RETROUVAILLES ? C'était le jour de la Fête des Mères et pourtant nous avons enregistré une des plus belles affluences de ces dernières années. Comprenne qui pourra...mais j'ai compris le message , et dans la mesure du possible, nous essaierons d'éviter la Fête des Mères , celle des Pères , des grands parents , les communions , les mariages , la concurrence du Tour du Languedoc-Roussillon et... pourquoi pas la diarrhée de la dernière petite-fille ou du dernier petit-fils... Oui , je plaisante mais ceci pour essayer de bien faire comprendre que la date choisie gênera toujours l'un de nous... Allez une concession , la Fête des Mères sera dorénavant une date protégée....

C'était la première année où nous avons été directement confrontés à la pluie durant la randonnée cycliste. Certains courageux ont quand même pédalé... mais une grande majorité a préféré les cartes et les jeux de société . Idée à approfondir . Pourquoi pas un concours de belote (quand il pleut) ou un concours de boules (quand il ne pleut pas) pour tromper l'attente de ceux qui ne pédalent pas ?

INTERNET ? Le site "Oranie Cycliste" a été installé fin novembre 2001. Un compteur pour en contrôler la fréquentation n'a pas été immédiatement installé. Et pourtant en un an , avec la seule annonce parue dans cette publication et... le hasard (des personnes nous ont "découvert" en tapant tout simplement "Oranie") , nous atteignons le chiffre assez étonnant de quelques 3500 connections..... Par ailleurs vous lirez le mail d'Yvon LE CAER... Lui et Fernand GIMENO , son grand complice de l'année 1958 , se sont retrouvés , téléphoniquement , par dessus l'Atlantique , Yvon étant actuellement aux Etats-Unis.... Sans le net , ces deux là ne se seraient probablement jamais retrouvés... et ce n'est là qu'un exemple parmi d'autres.... Chaque jour, je me réjouis d'avoir encouragé André ALLEGRET dans un premier temps , puis Alain LOPEZ à foncer... Ils ont pleinement répondu à l'objectif premier de notre association : "renforcer les liens d'amitié entre les membres".

ET SI NOUS REFAISONS L'HISTOIRE ? Je ne peux répéter que ce qui a été dit par les uns et les autres le jour de l'Assemblée Générale . Cette rubrique qui peut éclairer sous un angle nouveau certains événements que nous avons vécus , avant 62 ou après , ne peut vivre que si vous êtes partie prenante... Alors à vos plumes... et bonne rentrée à tous.

Jean-Marie BARROIS.

C'est au moment où je préparais ces lignes que j'ai appris le double exploit de Clara SANCHEZ : deux nouveaux titres de CHAMPIONNE de FRANCE : le 500 mètres départ arrêté et la vitesse individuelle dans la catégorie séniors dames, prenant place dans un palmarès où figure Félicia BALLANGER, une grande collectionneuse de titres au niveau Olympique et Mondial , une victoire en vitesse acquise dans des conditions très difficiles , son adversaire ayant été disqualifiée pour avoir manifestement gêné Clara dans sa progression et l'avoir envoyée au sol.... Clara ne compte plus les titres , les médailles , les bouquets et toute notre communauté se réjouit de sa réussite . Bravo grande fille.



IL PLEUT...
ON JOUE...

L'ASSEMBLEE GENERALE....

Elle se déroule dans une vraie salle de réunions ce qui permet une écoute beaucoup plus sérieuse que les autres années... Pierre VIVES a présenté le bilan moral (voir par ailleurs) et Jean-Claude ARCHILLA, toujours aussi à l'aise avec les chiffres, le rapport financier (recettes, dépenses et naturellement appel à l'adhésion). Les deux rapports ont été adoptés à l'unanimité.

André ALLEGRET a ajouté quelques précisions à son long exposé de la veille concernant notre site Internet avant que soit reconduit dans ses fonctions le bureau de l'association élu l'année précédente.

Composition du bureau de l'Association

Président d'Honneur : Edouard TROUVE

Président : Jean-Marie BARROIS

Vice-Président : Fernand GIMENO

Secrétaire : Pierre VIVES

Secrétaire adjoint : Laurent SAEZ

Trésorier : Jean-Claude ARCHILLA

Trésorier adjoint : Lucien ANTON

Asseseurs : Pierre LAPASSAT - René et Marie-Rose ROCAMORA - Jean-Vincent MARTINEZ - Michel ESCAMA - Alain LOPEZ - Félix VALDES - Marcel GARCIA - Robert PEREZ - Marcel FERNANDEZ et André ALLEGRET.



André ALLEGRET présentant à un auditoire attentif le site INTERNET.

Bilan moral par le secrétaire

Après les paroles d'accueil de notre président Jean-Marie BARROIS, je souhaite la bienvenue à toutes et à tous en ce site du Lazaret, pour notre Assemblée Générale 2003.

Tout d'abord un grand merci à l'équipe complète qui, autour de l'ami Fernand GIMENO et son épouse Lili, nous a permis, depuis samedi, ces retrouvailles tant attendues chaque année.

Merci à tous les présents qui, malgré l'heure déjà avancée dans l'après-midi, sont restés afin d'assister à notre réunion, bien qu'ayant de longues distances à parcourir pour leur retour. Le fait de quitter la salle du repas pour tenir l'assemblée ailleurs permet de changer d'horizon et relance les énergies après l'excellent menu très apprécié.

En ce qui concerne cette 27^{ème} édition, les conditions atmosphériques de ce dimanche ont gâché sérieusement le plaisir de se retrouver sur le vélo, but essentiel des dites retrouvailles. Heureusement qu'hier samedi, les présents ont pu apprécier la balade jusqu'à Marseillan, malgré l'air humide et quelques gouttes timides. Saluons le courage de la quinzaine d'audacieux partis ce matin, accompagnés par la pluie et les crevaisons. Pour tous les autres, restés à l'abri, qu'ils soient habituellement dans le peloton ou accompagnateurs la matinée a été bien occupée par les jeux de cartes ou même de Scrabble. Cela nous laisse peut-être envisager un genre d'animation différent dans l'avenir, nous en reparlerons.

Le bilan moral de notre activité est satisfaisant dans l'ensemble. Le nombre de cotisants reste à peu près stable, mais ne représente qu'une petite partie de la liste des anciens recensés sur la dernière plaquette. Notre trésorier Jean-Claude ARCHILLA vous donnera tous les détails dans un instant.

Au mois de Novembre 2002, le bureau des Anciens d'Oranie et une partie de ses représentants nous sommes retrouvés pour une réunion de mise au point, échange d'idées, de perspectives, à l'Hôtel Gambetta de Grenoble, avant de rejoindre le Palais des Sports pour une soirée aux Six Jours Cyclistes. Cette rencontre permet de brosser une image plus complète des dernières retrouvailles, en fin d'année civile, car notre activité s'étend d'un mois de Mai au suivant. Et parfois d'autres éléments peuvent apparaître dans l'intervalle.

En dehors de la journée des retrouvailles proprement dites, le souci essentiel de notre président Jean-Marie BARROIS, reste la confection de notre bulletin, lien indispensable entre les anciens, et particulièrement ceux qui ne se déplacent plus, ou ne sont même jamais venus, mais cotisent selon leurs moyens, et se tiennent au courant de la vie de l'amicale.

Concernant ce bulletin, la rubrique « Refaisons l'histoire » a été lancée, mais désormais il convient de l'alimenter de notre mieux. En effet, Jean-Claude nous a rapporté quelques remarques de ceux qui ont très certainement des souvenirs, des anecdotes heureuses ou moins bonnes, parfois surprenantes, mais qui hésitent à les écrire.

A ce sujet, aucun problème. Il est possible, pour chacun, de passer quelques minutes au téléphone en appelant Jean-Marie, Jean-Claude ou votre serviteur, ou un autre, à qui vous pourrez raconter votre histoire.

L'interlocuteur, s'il n'enregistre pas tout, va relever les idées essentielles qu'il pourra ensuite vous soumettre par écrit avant d'alimenter ainsi le numéro suivant de l'Oranie Cycliste. Il serait dommage que notre histoire s'essouffle par manque de souvenirs à rappeler.



Roger CASTEL

et

René REMANGEON

Le site Internet présenté par André ALLEGRET, secondé maintenant par Alain LOPEZ, constitue une mine inestimable de documents, la mémoire de notre existence.

Je voudrais également signaler que dans notre association il n'y a pas des dirigeants d'un côté, et des membres, comme dans un club cycliste actif, avec un bureau, comité directeur, et des coureurs.

Tous les anciens, adhérents par leur obole versée chaque année, sont dirigeants eux-mêmes, ne l'oublions pas. C'est la condition de survie de notre Amicale.

Enfin, j'ajouterais une parenthèse concernant le Souvenir Jacques Anquetil. Depuis l'Assemblée Générale tenue à Carnon le 4 Octobre 2002, au cours de laquelle un vote à bulletin secret tenait compte de pouvoirs confiés par les absents à un groupe formé autour de M. BERTHELOT (ravi d'être élu Président), je me suis trouvé éjecté du bureau directeur au poste de secrétaire.

Organisateur depuis 14 années, je ne m'occupe plus de rien. La manifestation aura-t-elle lieu cette année ? Mais oui, car elle est annoncée pour le Dimanche 14 Septembre prochain, sur le parcours du bord de mer La Grande Motte - Carnon, qui a déjà été interdit par la Préfecture ! La balle est dans le camp du nouveau Comité d'Organisation.

Mais la grande majorité des anciens champions invités habituellement, que j'ai revus à Aubagne ou prévenus par téléphone, m'a soutenu après cette déconvenue. Je conserve des amis sincères parmi eux.

Là-dessus, je vous remercie de votre attention, et je passe la parole à notre Trésorier qui va vous dévoiler le résultat des comptes de l'année écoulée.

Le rapporteur : Pierre VIVES

LES RETROUVAILLES 2003....c'est aussi..

. Beau travail de l'équipe Fernand GIMENO , Michel ROBLES , Gilbert BELZUNCES , Claude BAEZA , André BILLEGAS , Laurent SAEZ et Marcel GARCIA....une équipe rodée , où chacun sait ce qu'il doit faire . Merci les gars auxquels nous ajouterons Lili GIMENO toujours prête à rendre service.....

. Ces Retrouvailles étaient dédiées à Fernand CHAUDIERES... Ses anciens adversaires et amis Germain SERNA , André ALLEGRET et Michel RODRIGUEZ ont été des guides parfaits pour Mme Chaudières et ses charmantes filles , leur expliquant tout ce qu'elles désiraient connaître. Une coupe "Oranie Cycliste" qui avait été fournie par " Salah HEROUAL leur a été offerte.

. La soirée du samedi était partagée en deux parties . André ALLEGRET et Alain LOPEZ nous ont présenté le site Internet "ORANIE CYCLISTE" . Pour beaucoup ce fut une véritable découverte et un grand plaisir...A partir de l'an prochain , nous améliorerons la présentation en consacrant un temps donné à chaque période de façon à toucher le plus grand nombre...et éviter les redites.... La deuxième partie de la soirée était dansante, mais la fatigue ...et les émotions envoyèrent pas mal de danseurs au lit à la grande déception d'André BILLEGAS (il a bon pied sur une piste de danse , le gaillard) .

. Deux randonnées sur le vélo étaient au programme . Beau temps le samedi après-midi et la sortie se déroule presque normalement , presque car le président n'a rien trouvé de mieux que de partir avec une "estrasse" à l'arrière , mais ce qui devait arriver n'est pas arrivé . Le groupe est rentré au ralenti dans l'attente d'une explosion. Il faut croire que les talents de bricoleurs des Anciens dépasse la moyenne , puisque cette fameuse explosion ne s'est pas produite.

Si nous étions une bonne trentaine le samedi sur les bords de la grande bleue , la pluie a fait du dégât le dimanche matin ... Ils sont partis quand même à 25 vers l'intérieur du pays , ils ont collectionné les crevaisons (pas moins de 5)...et ils ont perdu Alain LOPEZ...retrouvé corps et biens quelque deux bonnes heures après l'arrivée du groupe ... (O.K. c'était moins de deux heures , on a le droit d'en rajouter quand on est soulagé !!!)

. Trois repas , un petit déjeuner ont permis à ceux qui étaient là dès le samedi matin d'évoquer pas mal de souvenirs ... et de parler du présent . Comme la cuisine du LAZARET est familiale , tout le monde a passé de bons moments....Le menu des RETROUVAILLES , celui du repas du dimanche midi ? : Moules marinière , lotte en bourride , cuisse de canette à l'orange , accompagnement de légumes , salade verte mêlée , assortiment de fromages , nougat glacé sur coulis ...

. *Le tirage de la TOMBOLA : Mme NAVARRO (11 jaune) a gagné un panier garni ; Mme REMANGEON (51 jaune) une immense bouteille de vin ; Mme KUIROS (16 rouge) une bouteille de muscat et six verres ; Mme HARO (100 vert) une assiette ; Mme ARCHILLA (38 bleu) trois bouteilles ; M. JUSTE (91 bleu) un tabouret ; Mme PASTOR (37 vert) un huilier et un petit service ; Mme SANSANO (31 jaune) un plat ; Mme MONTOYA (08 bleu) un cadran solaire ; Mme DUCROS (31 vert) une peinture marine ; Mme CASTEL (30 vert) un socle ; M. Daniel BELZUNCES (47 vert) un jeu de boules... et un maillot jaune Tour de France a été remis à Paul LAPASSAT . Tous ces lots ont été offerts par les membres de l'équipe organisatrice....*

. Deux MEDAILLES de la RECONNAISSANCE en cette année 2003 : l'une au "préparateur" des étiquettes-adresses Pierre LAPASSAT , l'autre à l'un des concepteurs du site Oranie Cycliste sur Internet : Alain LOPEZ , bien remis de ses émotions du matin.

. *Il y a 40 ans ,Edouard TROUVE avait prêté un casque à l'ami LLORCA , de Fréjus. Cette année , ce casque est revenu à son propriétaire , qui n'en ai toujours pas revenu !!!*

Autre moment d'émotion : les retrouvailles entre le luron Roger CASTEL et le marocain René REMANGEON..... Ils s'en sont raconté des choses , ces deux-là !

Yvon Le Caer
1323 Southeast 17th Street
PMB 534
Fort Lauderdale, Florida 33316
U.S.A.

REFAISONS L' HISTOIRE.....

Tél. USA + 954-537-3465
E-mail: yvonlecaer@yahoo.com

C'est avec beaucoup de plaisir et d'émotion aussi que j'ai "découvert" la semaine dernière [des USA où mon épouse Andréa et moi-même résidons depuis 1965], le site internet de "l'Association des Anciens de l'Oranie Cycliste" dont vous êtes le Président et Fernand Giméno le Vice Président. Un bien bel outil cet internet, n'est-ce pas?

Il nous est souvent bien difficile d'exprimer nos émotions surtout lorsqu'elles sont sincères, profondes et se rapportent parfois à certaines périodes de notre vie qui, quoique déjà bien loin dans le temps, ont cependant laissé en nous une empreinte qui ne s'effacera jamais.

Pour moi, parcourir le site, remonter le temps en revenant aux années 58 et 59, revoir certains visages [incluant le mien (*en plus jeune bien sûr!!!*)] qui ne m'ont réellement jamais quitté, et revivre aussi de bien belles épreuves auxquelles j'ai participé et aussi parfois gagné, n'aura quand même pas été une expérience dépourvue de toute émotion et mélancolie.

Avant tout, sachez que je suis, personnellement, extrêmement sensible à l'objectif de l'Association et aussi au magnifique travail déjà fait sur le site en question. Dans ce sens, permettez-moi de vous féliciter Mr. Barrois, ainsi que tous les membres du Bureau et de l'Association entière, sans oublier le réalisateur du site, Mr. André Allegret. Bien entendu, le moment venu, il me sera très agréable d'y participer, car je possède encore en France certaines de mes archives qui pourront peut-être aider à "meubler" le site.

Ceci dit, et quoique mon "séjour" dans les pelotons oranais ne fût, en somme, que relativement court [saison 1958], il se révéla cependant, malgré mes contraintes militaires d'alors, non seulement fructueux par ses résultats, mais surtout particulièrement riche sur le plan des rapports humains.

Affecté en premier à Relizane, puis à Legrand près d'Oran, en 58, je remportais sur route et en solitaire ma rentrée [le Prix du C.O.B. je crois (mes archives me confirmeront le nom)], sous les couleurs du Club Olympique Boulanger, et récidivais quelques semaines plus tard dans le Grand Prix de la Cité Petit où je devançais Giméno et Sanchez. Une autre victoire au Championnat d'Oranie des Sociétés avec mes équipiers

du C.O.B. Giméno et Sanchez, des places de second au *Grand Prix des Commerçants de La Sénia* et au *Championnat d'Oranie sur Piste de Poursuite Individuelle*, et une honorable place de 13ème au *Critérium d'Alger* [remporté par Darrigade devant Hassenforder et Anquetil] parachevaient en 58 mes résultats les plus notoires.

Cependant sur le côté négatif, mais amusant maintenant lorsque j'y pense, mon souvenir le plus ahurissant demeurera à jamais celui du *Championnat d'Oranie sur Route 58*, où échappé en compagnie de Le Borgne, Fauché et Ballester, avec 7 minutes d'avance à 60 km de l'arrivée, nous fûmes aiguillés [et laissés pendant 5 km] sur la mauvaise route, laissant alors la voie libre à Niéto qui gagnait.

Libéré de mes obligations militaires, je retrouvais le Maroc en Août 58. En 1959, sortant d'un excellent *Tour du Maroc* [gagné par le Belge Bar] où j'avais porté le maillot de leader 2 jours durant, je me rendais à Bône avec Fernand Giméno disputer le *Tour Cycliste du Département de Bône [4 étapes]*. Echappé avec Giméno le premier jour, nous finissons ensemble à Souk-Ahras où Fernand me devance. Le lendemain, je gagne à Tébessa et prends le commandement du "général". Fernand gagne encore à Bône et je remporte le "Tour" et aussi le Trophée du meilleur grimpeur, malgré une lourde chute durant cette dernière étape. Une telle performance à deux qui ne s'oublie pas; même 44 ans plus tard. De retour à Oran et avant de reprendre l'avion pour le Maroc, je remportais avec le C.O.B. [en compagnie de Giméno et Véra] *la Coupe de la Direction des Sports* contre la montre.

Certes, là ne s'arrêtèrent pas mes activités cyclistes. Cependant, cela demeure un autre chapitre qui aujourd'hui n'a guère sa place ici. Comme l'on dit communément, gardons-le pour une autre fois.

Après 1959, je ne devais plus jamais revoir l'Oranie, ni malheureusement aucun de ceux, dirigeants, coureurs et amis, que j'avais connus là-bas et qui, tel que MM. Yvars, Catabard et Conchon, m'avaient apporté leur support, ou bien qui, tel que la famille Giméno entière, m'avaient ouvert leur porte et accueilli comme l'un des leurs.

Il est évident que la vie qui [paraît-il] fait bien les choses, n'hésite pas cependant à les compliquer quelquefois. Un jour, on ne sait trop parfois pourquoi, on se perd de vue et, pris dans le tourbillon de la vie et des événements qui nous contrôlent, et avec le temps qui inexorablement passe, on se réveille soudain, loin de tout et à l'autre bout du Monde [aux USA dans mon cas]. Cependant on n'oublie pas! Parfois c'est fini, parfois on se retrouve et, en ce qui me concerne, je veux bien croire que cette opportunité me permettra de retrouver et renouer des liens qui, à ce stade de ma vie, me sont très importants.

Conséquemment et dans ce but même, il me serait très agréable, Monsieur Barrois, si vous pouviez me transmettre les coordonnées de Fernand Giméno et bien sûr l'informer des miennes [particulièrement mon e-mail]. Bien que demeurant aux Etats-Unis (Floride), nous nous rendons en France assez fréquemment, car nous y avons toujours de la famille. J'espère qu'un jour pas trop lointain nous aurons, mon épouse et moi-même, le plaisir de vous rencontrer aussi. Dans l'entre-temps, pourriez-vous aussi avoir l'amabilité de me faire connaître par e-mail les modalités/conditions d'adhésion à l'Association que j'ai bien l'intention de joindre.

Encore merci à vous, Monsieur Barrois, non seulement pour les bons souvenirs, mais aussi pour avoir eu la patience de me lire.

Bien cordialement et bonne chance à l'Association



POUR QUE VIVE L'ORANIE CYCLISTE.....

Liste des membres bienfaiteurs (et adhérents de l'Association) avec
Les remerciements des chargés aux comptes .

Au titre de l'année 2002-2003 : Jean-Claude ARCHILLA-Joseph BALLESTER-
Alphonse FALLIEX-Pierre LAPASSAT-Joseph LLORCA- André NICOSIA-
Roger CASTEL

Au titre de l'année 2003-2004 : Joseph ANDREO-Joseph ANTOLINOS-Jean-Claude
ARCHILLA-Jean-Marie BARROIS-Raymond BLASCO-Georges DALEYDEN-Modeste FAURA-
Pierre FRANCISCI-Fernand GIMENO-Martial HIERAMENTE-Emile JUSTE-Lucien
LAPASSAT-Joseph LLORCA-Joseph LOPEZ-Claude MAS- Jean-Claude NAVARRO-
Louis PASTOR-René PFRIMMER-Albert RODRIGUEZ-Antoine ROS-Michel
SANCHEZ-André SANSANO-Henri SEGURA-Felix VALDES